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地位成聖

帖撒羅尼迦前書第五章23節：「願賜平安的 神親自使你們全

然成聖（大家記住這個『全然成聖』）。又願你們的靈與魂與身子

得蒙保守，在我主耶穌基督降臨的時候，完全無可指摘。」這個成

聖的題目有實際成聖，有地位成聖。我們舉例來說什麼叫「地位成

聖」，在哥林多前書第一章30節：「但你們得在基督耶穌裏是本乎

神， 神又使祂成為我們的智慧、公義、聖潔、救贖。」 神使耶穌

基督成為我們的義，成為我們的聖潔，我們一信耶穌就「稱義」，

就不算罪人了。因為 神把耶穌基督的義給了我們，罪歸給耶穌了，

義就歸給我們，這叫「因信稱義」。我們稱義是因著耶穌基督，我

們披戴祂，我們接受祂，所以我們稱義了。

但是耶穌基督也成為我們的聖潔，聖潔就是成聖， 神再看我

們就不是肮髒污穢了，我們就乾淨了。可是耶穌基督的聖潔包庇了

我們，遮蓋了我們，這個在聖經裏叫做「披戴基督」。我們一信耶

穌，「耶穌的義、耶穌的聖」就把我們給裹起來了， 神看不見我

們的罪了，看不見我們的污穢肮髒了，所以這個都是因信一下子就

得到了，這個在聖經舊約裏有一個名稱，叫做分別為聖。就是凡是

歸給 神的東西，不管是個破盆、破罐，只要歸給 神就叫聖、「聖

物」，就「分別為聖」歸給 神了。所以在聖經舊約裏有好多地方用

最大的字體寫「歸耶和華為聖」。我們一信主，我們就成為聖徒，

其實我們聖不聖呢？大家都知道，實在不怎麼聖，根本沒有聖，只

是因著耶穌基督，我們地位成聖。
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過《孫子兵法》，你就學了很多招，三十六計，你就會三十六樣花

招。你要學過黃石公的兵法，你會七十二樣壞招，多的是招數。

我在臺灣的報紙上看過，他們把古代的這些壞招都集合了，有

幾百招，那你要學還真是了不起，什麼怪招都有。比如說你做了壞

事了，你抵擋不了，他有一個計策叫「三十六計，走為上」，乾脆

跑了就算了，就是一走了之。所以像這種壞招，你在世界上活的越

久，就懂的越多，沾染這些污穢，那個思想裏邊「坑蒙拐騙、巧取

豪奪」，什麼招都有。

魂的污濁

所以弟兄姊妹們，人的魂是最污濁的。請原諒我說，像政治這

個東西裏頭壞招很多，有種種的法子，有種種的原則。連孔子都教

了人很多，比如「遠交近攻」，遠的你就跟他交好，近的你能夠吃

掉他你就攻，近攻。這都是古代的政治哲學，說起來是好方法，但

是用起來根本都是壞方法，都不是什麼好主意，所以人的魂裏邊太

多東西了。

比如人說「君子報仇三年不晚」，還有說「十年不晚」，你看

這一招多厲害，一件事情可以忍十年，最後還是要把你殺掉，還是

要把你解決掉，隱而不發，他可以藏在那裏藏多少年，這多陰險，

這都是人類的思想。比如說「各掃門前雪，休管他人瓦上霜」，這

是一招，說別管閒事，你不要急功好義，打抱不平，你不要管，免

得惹麻煩。還有最高的理論，叫做明哲保身，說你這麼做就是你聰

明，你保護你自己。那這樣跟 神的道理完全不一樣， 神要的是「行

實際成聖

那麼 神怎 麼樣讓我們真正地「全然成聖」呢？全然成聖是另

外一個說法，是指著靈與魂與身子「全然成聖」，完全無可指摘。

成聖，靈、魂、體全然成聖有三個，等這三個真正都成聖了，就又

有一個名稱，叫做「實際成聖」。我們一信主的時候，叫做地位成

聖，等到我們追求，我們運用 神給我們的這三個方法，我們一步一

步地追求，結果我們真的全然成聖了。這是信主以後，信主的那一

剎那叫做地位成聖， 神不再看我們是污穢肮髒了，是聖潔了，就是

歸耶和華為聖，是因著耶穌基督，披戴耶穌基督，耶穌基督成為我

們的義、成為我們的聖。

靈成聖用寶血

但是實際成聖還有一個操作，操作的方法是我們接受耶穌的寶

血，寶血是耶穌基督的血使我們的「靈成聖」，你一信耶穌基督，

你的靈就被耶穌的血潔淨了。那就是希伯來書第九章14節：「何況

基督藉著永遠的靈，將自己無瑕無疵獻給 神，祂的血豈不更能洗淨

你們的心，除去你們的死行，使你們侍奉那永生 神嗎？」那個心就

是心靈，所以耶穌基督的血第一個是潔淨我們的心靈，把我們的靈

洗淨了，所以我們藉著耶穌的寶血，靈得以成聖。

可是我們的魂太肮髒了，人的魂是個最肮髒的東西。簡單說年

紀越大的人越肮髒，小孩子剛一生下來還好，因為他沒有這些「罪

惡的思想」，入世不深，他沒有沾染一些壞招、一些壞方法，所以

他是純潔的。等到年紀大了，入世越深，壞招越多。比如說你要讀
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還用這個來作他們的最高施政原則，像美國這個國家雖然說是基督

教國家，但是完全沒有基督的精神。什麼道理呢？他一講就是「美

國的利益」，什麼東西都要跟他「美國的利益」接軌，說你做什麼

事，要符合他的利益，就是利己，他不管你的損害有多大，他要利

己。其實這不是基督的精神，耶穌基督說「若有人要跟從我，就當

捨己」。捨己不是去打別人，是要自己受苦，「要背起自己的十字

架來跟從我」。

所以真正的基督徒是捨己的，不顧自己的，沒有自己的利益，

只有眾人的利益，那是真正的基督徒。基督徒是捨己的，你看耶穌

基督有為自己做什麼嗎？沒有。祂睡沒有枕頭的地方，「狐狸有

洞，飛鳥有窩，人子沒有枕頭的地方」，人子來就是要捨己，要服侍

人，要做多人的贖價，還要捨己，這叫主的道，這是主真正的道。

沒有說拿別人做犧牲品來得到自己的利益，這不合基督的道理。

所以我們若跟從主，你的思想就變了，你原來是「人不為己，

天誅地滅」，你原來是一個牢固不變的思想，是祖宗傳下來的教

訓，但是你一信耶穌就變了，耶穌說「若有人要跟從我，就當捨

己」，你看這完全不同，這是捨己。捨己不容易，因為你捨己要受

苦的，要天天背起自己的十字架來跟從主。十字架是個羞辱，捨己

你要被羞辱，要受苦，要手腳都釘起來，所以要背自己的十字架來

跟從主，這樣的道就是真理。

生命的改變

這個真理就是使我們的魂成聖，我們基督徒就改變了，他的思

公義、好憐憫、存謙卑的心與祂同行」，那這樣還有什麼公理、公

義呢？為了保護自己不行公義。

魂成聖用 神的話

所以弟兄姊妹們，我們知道人類的魂裏面壞的東西太多了，連

好多教 育都是教人這些招，美 其名叫「哲學」，美其名叫「生存

之道」，美其名有很多高深的計謀叫「智慧」，其實都是人魂裏頭

所存的一些壞招。這些東西不是一信耶穌就要拿掉的，不是一信耶

穌就可以改變的，改變不了。那怎麼辦呢？聖經裏告訴我們一個成

聖的法子，我們讀約翰福音第十七章17節：「求你用真理使他們

成聖，你的道就是真理。」這個魂的成聖是要用真理，真理是什麼

呢？就是 神的道。所以一個基督徒要想改變他的思想裏邊這些積

累的、傳統的壞招，他必須用 神的話， 神的話潔淨我們、洗淨我

們、更新我們。

所以一個基督徒不讀聖經，光在那裏唱、跳是沒有用的，他那

些老東西還都在裏頭，他的魂成不了聖。聖靈來了，他的靈是成聖

了，寶血澆灌我們，但是他的魂還一塌糊塗，必須得讀聖經，這聖

經就是使我們「魂成聖」的唯一的法子。約翰福音第十七章17節是

耶穌大祭司的禱告：「求你用真理使他們成聖，你的道就是真理。」

所以人要聽耶穌的道，要領祂的教，學祂的真理，讓我們成聖。這

個是什麼成聖呢？是魂。

比如說中國人的教導是「人不為己，天誅地滅」，說人先要為

自己，幾千年來這在中國人的思想裏牢不可破。到現在有很多國家
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之道」，這個「生命之道」是從生命裏根本要變化的，要讓真理使

我們的魂成聖。我們的思想完全是 神的性情，是 神的思想，這樣

我們真正就能夠到榮耀裏去了。

所以耶穌降臨的時候要查看我們，靈、魂、身子要全然成聖才

能夠進入新天新地，到永遠裏去享受永遠的榮耀、永遠的豐富。你

要不改變，請問你到天上去，完全想自己的利益，你還以自己的

利益為主，你還不能捨己，你到天上去，那不天上大亂。要按照原

理說，不能全然成聖就不能夠進到榮耀裏去，所以這個永生的道路

第一步是因信稱義，順命成義。當中還有義門、義路、義理、義果

一大堆，你也不是說一下因信稱義就完了，還有好多事在那要學習

的，這是一條道路。然後順命成義，完全活在 神的旨意中，成為一

個真正的義人，不是地位成義，是真正地成義。

所以聖經約翰一書說「行義的才是義人」，不是因信稱義就完

了，後面還有路要走。那麼成聖也是一樣，我們一信耶穌，我們成

為聖徒了，耶穌的寶血就遮蓋我們了， 神看不見我們的污穢。那還

不夠，那只是第一步，你還得一步一步往前走，你要「靈成聖」，

靈要經過寶血時常地洗淨，靈要成聖。你的魂要成聖，你要天天讀

聖經，你讓聖經轉化，把你那個舊的思想都給你趕掉，你要有屬天的

思想，以基督的心為心，有 神的想 法，所以這個叫「魂的成聖」。

肉體成聖靠聖靈

最後還有肉體，我們這個肉體本來是放縱情欲的，是屬血氣

的、屬肉體的，我們這個肉體根本就是一堆物質，那肉體怎麼成聖

想完全改變了。舉例來說，一般的教訓，各國法律、世界的法律都

有一個說法，叫做「以牙還牙，以眼還眼，以口還口」，就是說你

犯了什麼罪，你怎麼樣傷害了別人，別人也可以照樣傷害你，也可

以用這個法子來對付你。但是耶穌基督的道是不一樣的，說「有人

打你的左臉，把右臉也給他打」，這完全不一樣。這不得了的，這

個改變太大了，但是這個道是叫我們「成聖」。再說一個例子，彼

得問主耶穌說：「我們饒恕人七次可不可以？」這個道德標準很高

了，能夠饒恕人七次。我們中國人是三次，「事不過三」，說你要

一次對我不好，我不計較；第二次又不好，我也不計較；第三次那

不行，那我得還回去，因為「事不過三」，這是中國人的教訓。

彼得就很高了，說七次可以不可以。耶穌說：七十個七次。請

問這七十個七次還有不饒恕的可能嗎？沒有一個人會得罪你四百九

十次，不可能，對不對？三次兩次就了不起了，十次八次就更了不

起了，哪有四百九十次的，沒有。耶穌意思說是完全的饒恕，像這

種道叫真理，這是耶穌的道，這種道使我們的魂成聖。

所以我們天天讀聖經，說實在的，讀聖經幹什麼？讀聖經就是

洗腦，就是把我們腦子舊有的那個思想都變成 神的思想，以基督的

心為心，我們要按照基督的思想。你看美國總統說是信耶穌，也還

到禮拜堂去聚會，但是他大炮、飛機什麼都用，專門打別人，說為

美國的利益，所以親愛的弟兄姊妹們，這個不合聖道，他的魂沒有

成聖。他的地位成聖，好像在禮拜堂聚會是個聖徒，可是他的魂沒有

成聖，並且報復，因為「911」大肆報復，這都不是聖經的思想。

親愛的弟兄姊妹們，真正的「生命之道」跟「宗教」不一樣，

他們傳的都是些「宗教」，人沒有徹底改變。我們所講的是「生命
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呢？肉體得要加上靈的能量，所以聖靈使我們更新，使我們肉體全

然成聖。

所以聖經裏 神給我們永遠的生命，不是僅僅用寶血，還要用祂

的話，還要用祂的靈，這三樣才能把我們造成一個新造的人。所以

約翰一書說作見證的有三，就是血、水、聖靈，所以這三樣， 神要

把我們造成一個新人。

當我們人的肉體不能夠控制要去犯罪，你一禱告靈就來了，靈

就把你這個肉體的情欲給壓下去了，得勝，靠著靈來得勝。所以基

督徒把靈、把魂、把肉體都成聖了，這叫什麼呢？這叫全然成聖。

聖經裏講的全然成聖是靈、魂、肉體三方面的，靈要用血，因為寶

血在永 遠的靈裏潔淨我們的靈； 神的話潔淨我們的魂，你要讀聖

經，你要遵行聖經，把聖經的話作為你的生命，活在裏頭；然後你

要靠著靈制服你身體的惡行。

那是羅馬書第八章13節所說的，我們就全然成聖。「全然成

聖」以後我們就「實際成聖」了。一信耶穌是「分別為聖」、「歸

耶和華為聖」，那是地位。但是我們的靈、我們的魂、我們的肉體

還都不聖，那怎麼辦呢？要一樣一樣來，這三樣都要成聖了，「全

然成聖」，這個叫「實際成聖」。


